

Respaldo absoluto de S. S. el Papa para Monseñor Sanabria

SE LO OTORGO POR SU INTELIGENTE ACTITUD, APROBANDO EL PROGRAMA Y LOS FINES DE VANGUARDIA POPULAR. — HA TRIUNFADO MONSEÑOR SANABRIA COMO JEFE DE LA IGLESIA CATOLICA EN COSTA RICA, SOBRE LA INCOMPRESION Y EL EGOISMO —



"Cualquier católico, si lo tiene a bien, puede ingresar a Vanguardia Popular", tal fue la resolución tomada por el señor Arzobispo Sanabria después de un atento estudio del Programa y las bases del Partido que le fueron presentadas por nuestro Secretario General, c. Manuel Mora. Todo el país recuerda las circunstancias en que esa resolución arzobispal fué dada a conocer públicamente, y la importancia que tuvo para los católicos, en cuanto les aclaró su conducta frente a Vanguardia Popular.

Pero esa resolución del Sr. Arzobispo, unida a la pública aprobación que antes le había dado a la Legislación Social del doctor Calderón Guardia, desató una tempestad de ataques políticos contra Monseñor Sanabria. Fueron los ataques del reaccionario cortesismo, enemigo solapado de la legislación social y enemigo del pueblo organizado en Vanguardia Popular. El cortesismo pretendió, sin duda, que el Jefe de la Iglesia de Costa Rica se pusiera de su lado y declarara que nuestro partido y su Programa merecían el repudio de los católicos. Como esto no fuera así, los cortesistas se levantaron contra el señor Arzobispo: dijeron que Monseñor Sanabria había sido sorprendido por los ardides de Manuel Mora, que había hecho una concesión contraria a los intereses de los católicos,

que se había prestado a una maniobra de política electoral y que, en suma, se había hecho comunista.

Y esta campaña de desprestigio no sólo la realizó el cortesismo dentro del país, sino que la llevó fuera de las fronteras de la nación y logró influir a la prensa reaccionaria de los otros países de Centro América, de tal modo que pudo provocar una situación de mala inteligencia con el Gobierno de Guatemala: todos recordamos que este gobierno se negó a visar el pase parte del Arzobispo Sanabria para visitar Guatemala, a donde se proponía asistir como invitado de honor a una celebración religiosa.

Muchos católicos, fieles y sacerdotes de filiación cortesista, pusieron lamentablemente su cortesismo y su apasionamiento electorero, por sobre su catolicismo y no aceptaron la justa resolución de su superior jerárquico.

En el periódico, en la radio, en las tribunas públicas siguieron manifestando su inconformidad de rebeldía militante en contra de la resolución del Sr. Arzobispo. Siguieron afirmando que los buenos católicos no pedían ser vanguardistas, porque ser vanguardista era ir contra la religión católica; porque ser vanguardista era apoyar la Legislación Social del Dr. Calderón Guardia a la que siguieron calificando de anti

cristiana. Para estos cortesistas, cegados por su pasión puramente electorera, nunca llegó a ser claro que nuestro Partido es un partido que respalda la libertad de creencias y que por lo tanto no tenía ni tiene, por qué desatar la persecución religiosa en el país. Para estos cortesistas sin visión del futuro tampoco fué claro nunca que la legislación social es justa y necesaria en bien de la armonía social de nuestro pueblo. Para ellos nunca fué claro que el Sr. Arzobispo estuviera con esa legislación ni que aceptara que los católicos ciudadanos de Costa Rica pudiesen militar sin trabas de conciencia en el Partido del pueblo, en Vanguardia Popular.

En esa actitud de oposición intransigente llegaron hasta el mismo día de las elecciones presidenciales: el do-

mingo 13 de febrero en muchos lugares del país se escucharon sermones políticos a favor del cortesismo, en los cuales, con vehemencia no disimulada, se instó a los fieles para que no votaran por el Bloque de la Victoria, ya que en él figuraba nuestro Partido, al que todavía se señalaba como el terrible adversario, no de la reacción cortesista, sino de la fé católica.

Ahora Monseñor Sanabria ha triunfado: ha triunfado como dirigente destacado de sus fieles y ha triunfado sobre la incomprensión y la estrechez de miras de todos los que no aceptaron su actitud frente a la legislación social y ante Vanguardia Popular. Este triunfo muy merecido le viene con la aprobación que le ha dado la Santa Sede a su actitud.

Nosotros celebramos este triunfo del Sr. Arzobispo, no por oportunismo político, sino porque ha de contribuir al futuro mejor de nuestra patria y a la redención del pueblo costarricense.

Una vez más decimos que está fuera de la realidad nacional la lucha religiosa y que nosotros, partido del pueblo, no tenemos por qué desatarla ni fomentarla. Nuestra lucha no va contra los creencias de nadie, para los cuales tenemos el respeto que nos marca la cultura y la tolerancia filosófica que nos impone el credo democrático: nuestra lucha es contra la esclavitud económica que marchita a nuestro pueblo, contra el empobrecimiento nacional, contra la falta de fomentar científicamente el incremento de nuestras riquezas naturales, contra la reacción y el fascismo, y en esta línea de lucha nada ha tenido ni tendrá que temer de nosotros el católico sincero, ni la Iglesia Católica Costarricense.



MONSEÑOR SANABRIA

LA DENUNCIA OPORTUNA DE LOMBARDO TOLEDANO IMPIDIO UN POSIBLE EMBARQUE DE ARMAS PARA EL CORTESISMO

Es curioso que un viaje del DELFIN que cuesta lo menos 20 MIL colones, sólo se hiciera para traer a Costa Rica una carga de 50 toneladas de vidrio, la cual ocupaba apenas la cuarta parte de la bodega.

A MI ME DABA VERGUENZA QUE EN LOS PUERTOS VIERAN COMIENDO CON LOS DEDOS A LA TRIPULACION DE UN BARCO EMPAVEZADO CON NUESTRA BANDERA TRICOLOR

No creo que la Empresa de don Adela Jiménez, tuviera que ver con las maniobras del DELFIN — nos dice Rodrigo Herrera, cocinero de ese barco.

Ha venido a visitarnos Rodrigo Herrera el cocinero del barco "DELFIN" y nos ha contado de la última odisea de este barco que fué por lana y salió trasquilado.

—Me contrataron — nos dice — para un viaje de corta duración. Parece que les urgía ir a México por "carga" y regresar a Costa Rica antes de las elecciones. Salimos de Puntarenas el 18 de febrero; llevábamos 750 tanques de gasolina con destino a Cointo. Allí no recibimos carga, a pesar de que la bodega iba vacía y de que ofrecían una carga de maíz para México. Llegamos a ACAPULCO y fuimos a anclar a una caleta retirada de los fundadores oficiales. Ignoro el motivo de esta determinación del capitán. Lo cierto es que las autoridades del puerto nos obligaron a dejar dicha caleta y a venirnos a aguas menos retiradas. En cuanto anclamos, el contador don Víctor Hugo Pardo, salió disparado para la capital

CAMINOS BARATOS DE ACUERDO CON UN PLAN CIENTIFICO.

TEXTO DEL ESTUDIO ESCRITO POR EL INGENIERO JORGE MANUEL DENCO

Antes de hacer un estudio tendiente a la organización de un plan vial que llene las necesidades de la nación, y que se ajuste a las posibilidades económicas de ésta, es necesario hacer una consideración general de los factores que han de formar parte en un estudio racional del problema. Estos factores se pueden agrupar en la siguiente forma 1) económicos, 2) administrativos, 3) técnicos, 4) educacionales. En los económicos entra a consideración la lógica con que una carretera se planteó, es decir, si el gasto será justificado con los beneficios que la produzca a la economía de la región que sirva. También comprende la financiación y en general lo relacionado al mejor aprovechamiento de los fondos a gastar para obtener el mayor rendimiento.

Factores administrativos son más que todo los relacionados con la forma de dar origen a la ruta y el proceso de organización de su construcción.

Técnicos serían puramente los factores trazado, standards de diseño (curvas, gradientes, anchos, etc.), tipo de superficie de rodado, suelos materiales, etc.

El factor de educación vial es importante por varias razones: primero, porque no existe entre los que deciden de la construcción de un camino un concepto claro de sus funciones, sino un deseo de copiar lo que en países de más posibilidades se hace o de llenar con comodidad necesidades personales o fantasías extravagantes (carreteras de concreto al Irazú y Poás). Segundo porque el público general ha sido acostumbrado a viajar por caminos cómodos, pero que son un abuso económico más contra el estado. Si la comodidad personal fuera el índice de escogencia para tipos de caminos, indudablemente el concreto es el tipo ideal, pero aquí nos resulta como el mendigo de calzones rotos y sombrero de copa. Tercero, es necesario formar en el pueblo el hábito de conservación de la propiedad nacional. Hasta ahora nunca ha sido posible

Especial importancia tiene para VANGUARDIA POPULAR el estudio sobre caminos baratos

EL ESTABLECIMIENTO DE UN PLAN VIAL GUARDA RELACION DIRECTA CON EL PROGRAMA DE GOBIERNO DEL LICENCIADO PICADO

Acaba de aparecer en "LA TRIBUNA" un estudio general del problema vial de la república escrito por el ingeniero Jorge Manuel Denco, recién ingresado al país. Aparte de la importancia que dicho estudio tiene desde un punto de vista general, revis-

te una importancia especial para nosotros, los miembros de Vanguardia Popular, por la relación que él tiene con el programa de gobierno que dió lugar al pacto de alianza con el Partido Republicano Nacional.

El estudio en cuestión afecta e ilustra tres aspectos de nuestro programa. El que se refiere a la cuestión agraria; el que se refiere a la política de caminos propiamente dicha y el que se refiere a la política agrícola.

Al desarrollar técnicamente PASA A LA PAGINA DOS

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
SABADO, 26 de Febrero de 1944 — EDICION No. 530

LAS ELECCIONES FUERON GANADAS POR EL PUEBLO DE COSTA RICA

Las elecciones que acaban de terminar fueron ganadas por el pueblo representado por sus sectores más conscientes.

Los terratenientes, los banqueros, las compañías imperialistas, los grandes comerciantes, estaban con León Cortés.

A Teodoro Picado lo apoyaban algunos capitalistas con mentalidad progresista. Pero las verdaderas fuerzas de combate del señor Picado salieron de la clase trabajadora.

Los cortesistas están dedicados ahora a dos cosas: a denunciar fraudes y a preparar un golpe de Estado. Tienen agentes en Centro América buscando armas y buscando apoyo.

En cuanto a la denuncia de fraudes la gran masa del pueblo permanece fría. El pueblo no puede creer en la sinceridad de esos fariseos que son los verdaderos creadores de la escuela del fraude en Costa Rica. El pueblo sabe que el fraude más grande que había podido cometerse en su contra habría sido el triunfo de la reacción en las elecciones.

En cuanto al golpe de Estado, el pue-

LOS TRABAJADORES QUE MILITARON EN EL CORTESISMO NO DEBEN SENTIRSE DERROTADOS

El triunfo del Bloque de la Victoria es el triunfo de todos los obreros y campesinos sin excepción alguna

blo espera regocijado. Que levanten un solo dedo... Que lo levanten...

Lo que si está poniendo indignación en todos los verdaderos patriotas es el empeño de los dirigentes cortesistas en hacer intervenir a los Estados Unidos en nuestros asuntos internos. Visitan con frecuencia la Embajada y ahora están suscribiendo memoriales para enviarlos al Departamento de Estado. Esto revela dos cosas: ignorancia de la Política de Buen Vecino preconizada y mantenida por el Presidente Roosevelt; y carencia absoluta de dignidad cívica. Si antes los consideramos perniciosos en sus ambiciones de Poder, ahora los consideramos indignos. Si antes creímos que había que derrotarlos electoralmente ahora creemos

que hay que derrotarlos en todos los terrenos.

Por lo pronto conviene que quede muy claro, esto: ¿Quién ganó y quién perdió las elecciones?

Las perdió la dinastía de los Cortés. Fueron perdidos por don León, don Claudio, don Luis Fernández y demás "caudillos de la democracia". Fueron perdidos también por un grupo de ríachones tacafíos.

Y quién las ganó? Las ganó el pueblo porque al ganarlas se logró elegir a un presidente que va a cumplir un programa de gobierno salvador para todos.

No las ganaron exclusivamente los picadistas y los vanguardistas. Las ganaron también los obreros y los campesinos

que fueron cortesistas por desorientación. Las ganaron ellos también porque las medidas que va a dictar el gobierno de Picado no van a favorecer solamente a ciertos sectores sino que van a traer la prosperidad general para todos los costarricenses, y principalmente para los costarricenses de las clases humildes.

Los obreros y los campesinos cortesistas pueden tener la firme seguridad de que no han perdido nada con la derrota de León Cortés, sino por lo contrario, que han ganado y mucho. Han ganado porque a pesar de ellos, el pueblo se impuso e impuso un programa de gobierno. No han perdido porque con la derrota de Cortés los que han perdido son los patrones y no los trabajadores.

El tiempo se encargará de demostrar esto en forma elocuente a todos los trabajadores que fueron cortesistas. Cuando perciban las ventajas directas de un gobierno dispuesto a cumplir un programa, entonces van a reconocer el error en que estuvieron y van a darse clara cuenta de porque afirmamos que el victorioso en esta jornada fue el pueblo de Costa Rica.

NI VANGUARDIA TIENE DEUDA CON SUS CONTRIBUYENTES, NI EL REPUBLICANO NACIONAL TIENE DEUDA CON VANGUARDIA

Los gastos que hicimos fueron pagados con el dinero que dió el pueblo por medio de los Bonos del Bloque de la Victoria colocados por nosotros

No han comenzado a aparecer los crímenes y los desafueros "comunistas". Muchos ingenios y muchos ignorantes han estado inquietos desde el 13 de febrero a esta parte, esperando la tremenda catástrofe de la alborada "roja". Naturalmente, nada ha ocurrido. Aparte del entorpecimiento producido en la vida de los negocios por la criminal labor de falsos rumores realizada por los quintacolumnistas del cortesismo, nada especial ha ocurrido en Costa Rica. No han ocurrido ni saques, ni confiscaciones, ni incendios, ni nada por el estilo. Es más: algunos cortesistas de los que presumen de más avisados han estado esperando que aparecieran los "ministros comunistas". También éstos se han quedado con un palmo de narices. No habrá ministros comunistas, ni vanguardistas. Desilusionados por esta última razón, y por no aparecer en el horizonte ni siquiera el signo de que dirijentes de "Vanguardia Popular" desempeñen altos puestos públicos de esos que sirven para pagar valiosas contribuciones políticas, los "jóvenes alostora" han dado a la publicidad una información incidiosa, reveladora de todo el veneno y de toda la "democrática podredumbre" que se anida en su pecho. Nos referimos a la nota —(PASA a la Pág. CUATRO)

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.